



Columna



Dra. Daniela Accatino Sacagliotti

Decana de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la UACH

Desafíos del Derecho en el sur austral

El Derecho está sometido constantemente a nuevos retos. La complejidad de la criminalidad organizada, la corrupción, los riesgos derivados de la automatización de procesos, la urgencia de la sustentabilidad ambiental, son ejemplos de desafíos actuales, a los que el derecho debe responder a través de nuevas regulaciones y de la mejora de sus procesos de aplicación.

Para que esa dinámica funcione correctamente es clave el rol que cumplen las y los abogados en sus diversas funciones -como asesores, litigantes, funcionarios públicos, jueces.

Se necesitan profesionales del derecho con conocimientos sólidos que les permitan adaptarse a realidades y normas cambiantes, que cuiden su permanente actualización y que actúen con integridad y con responsabilidad hacia la confianza que en ellas y ellos deposita la sociedad.

Satisfacer esta necesidad con excelencia en el sur austral ha sido el anhelo que ha guiado la historia de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la UACH desde su creación hace 35 años.

Su primer desafío fue contar con un claustro que integrara la

experticia tanto de los mejores abogados de la región como de profesores investigadores competitivos a nivel nacional e internacional.

Eso le permitió posicionarse rápidamente dentro de las 10 mejores escuelas de derecho a nivel nacional y consolidarse como un espacio riguroso de formación y generación de conocimientos, de especialización -a través de su doctorado y magister, de sus diplomados y cursos de actualización- y de vinculación con el medio, en concordancia con la vocación pública y descentralizadora de nuestra Universidad.

Su logro más importante son las 30 generaciones que ha formado. Aunque muchos se destacan en sus ámbitos, quiero relevar el ejemplo de cuatro alumni que ejercen la profesión en el sur austral, desde roles públicos muy desafiantes: Tatiana Esquivel, Fiscal Regional de Los Ríos; Javier Millar, Presidente del Tercer Tribunal Ambiental de Valdivia; Moisés Montiel, Ministro de la Corte de Apelaciones de Puerto Montt; Constanza Montt, Jefa Regional del Instituto Nacional de Derechos Humanos INDH.

Estamos orgullosos de que hayan egresado de nuestras aulas y de que también hayan vuelto a ellas como profesores.